

いかご

滋賀県木之本土木事務所

〒529-0426 滋賀県長浜市木之本町黒田1234

TEL 0749-82-3434 FAX 0749-82-2654

Email : ha36150@pref.shiga.lg.jp

URL : http://www.pref.shiga.jp/h/k-doboku/

IKAGO 通信

平成22年度の組織目標に沿って事業を進めてきました

1. 人を守る、地域を守る災害に強い安全な伊香づくり



葛籠尾崎大浦線 法面防災対策工事 (写真左)

当該道路は、地域にとって唯一の生活道路であり、重要な観光道路でもあります。供用開始から37年が経過し、法面の老朽化等により防災対策工事を順次実施しています。今年度は3箇所の内2箇所は平成22年8月に完了しました。残る1箇所については、片側交互通行にて工事を実施しており平成23年3月末に完成する予定です。

集福寺地区急傾斜地崩壊対策工事 (写真右)

西浅井町集福寺地区では、がけ崩れによる被害を防止することを目的に、擁壁工や落石防護柵工などの急傾斜地崩壊対策工事を実施しています。集落北側の第1期工事は平成19年に着工し平成20年に完成しました。現在、集落南側の第2期工事を平成21年より進めています。事業実施にあたっては自然環境や景観上良好な状態を保ちつつ、安全度を向上させる整備を進めていきます。



完成した北側



完成した上流側

アミダ寺川砂防工事 (写真左)

西浅井町菅浦地先のアミダ寺川は、上流部で土石流対策として昭和48年に砂防堰堤が整備されました。しかし、下流部においては溪流に近接して人家があり、溪流保全対策や急勾配溪床の緩和化等の対策が未整備で危険な状態であることから、平成20年より流路工の整備を進めています。実施にあたっては周辺景観との調和等に配慮するとともに、土砂災害に対して安全で安心して生活できるよう、事業の早期完成を目指しています。(7月末完成予定)

2. 地域の活力を支え人と自然にやさしい県土基盤づくり



トンネル掘削作業



3号橋が完成

国道365号樺坂バイパス工事

国道365号は、北陸と近畿を結ぶ重要な幹線道路であるため、重点投資をしています

全体延長3250m

内トンネル区間1842m

橋梁 5橋

樺坂峠の土砂崩れやなだれによる交通障害を解消するため、平成18年度から着工している当該事業は、トンネル工事も佳境に入り橋梁等大規模構造物もほぼ完成し、平成25年度の完成供用を旨とし、今後も工事を継続していきます

3. 社会資本を守る適正な管理と県民との協働の推進

国道365号消雪工事 (写真右)

管内の消雪施設の老朽化が進んでいるため、計画的な補修を行うため、維持管理計画を策定し、それに基づき平成22年度から更新工事に着手しました。今年度の工事は余呉町東野から今市間で延長2261mが平成23年1月末で完成しました。

工事期間中は大変ご迷惑をおかけしました。

新しく設置した
消雪管



葛箆尾崎大浦線(奥琵琶湖パークウェイ) 桜並木の「てんぐす病」対策

昭和50年に有料道路として整備された時に植えられた桜がりっぱに成長し、春の満開時には多くの観光客が訪れ、大切な観光資源となっています。ところが近年この桜並木に「てんぐす病」の被害が目立ち観光客や地元関係者から心配の声が上がっていました。このため、地元関係者やボランティアと当所が一緒になって対策に取り組んでいくことになり、平成22年12月の初めに枝切り等の合同作業を行いました。今後も引き続き、このような協働作業を実施し桜並木の景観を残していきたいと思っておりますのでご協力をお願いします。



作業前の安全確認



危険な高所作業でした



てんぐす病

除雪出動式

平成22年12月1日～23年3月20日(110日間)までの雪寒対策(除雪)期間中の安全祈願を行いました。



所長訓辞



除雪作業の様子

平成23年1月に入ってから旧伊香郡では毎日のように雪が降り続き、また気温も平年より低く、とても寒い1月でした。豪雪地帯の余呉町中河内では1月末の積雪が386cmに達しました。これは昭和56年豪雪以来、30年ぶりの大雪となりました。

危機管理



時間内大規模地震訓練



無線機器使用訓練

木之本土木事務所では、全県で一斉に行われる勤務時間外の大規模地震訓練とは別に勤務時間中に全職員を対象とした訓練を今年度も実施しました。今年度は新たに建設業協会伊香支部と連携をとりながら道路パトロール・無線機器の使用訓練・防災システムへの入力訓練を行いました。今後も常に迅速に体制がとれるように努めていきます

編集後記

昨年の12月から大雪となり、全国各地で多くの被害がありました。地域の皆様も連日の除雪にご苦労されたのではないのでしょうか。木之本土木事務所も県管理の道路除雪にフル活動の状態でした。今年度第2回目の「IKAGO通信」いかがだったでしょうか。皆様にとって読みやすくわかりやすいものとなったでしょうか。今後もよりよい紙面を作るために、皆様からのご意見やご質問をお待ちしています。

【ご意見お問い合わせ先】木之本土木事務所 電話 0749-82-3434 FAX 0749-82-2654
〒529-0426 滋賀県長浜市木之本町黒田 1234